

Carême 2025

Face à la faim, Unissons nos pouvoirs

« Si nous voulons vraiment préparer la voie à la paix dans le monde, engageons-nous à remédier aux causes profondes des injustices, apurons les dettes injustes et insolubles et rassasions les affamés. »

(Pape François, « L'espérance ne déçoit pas », §16)

Le CCFD-Terre Solidaire oriente depuis plus de 60 ans son soutien vers les populations les plus fragiles au travers d'actions efficaces et pourtant non visibles directement par le réseau de ses bénévoles et de ses donateurs. Le regard du Père est un regard reconnaissant : « ton Père te le rendra ». Ce regard gratifiant ne suffit-il pas ? Entrons dans ce chemin de Carême dans la confiance de ce regard gratifiant.

Aujourd'hui, nous entamons un chemin de conversion intérieure, guidés par l'espérance, le partage, et la solidarité. Nous sommes appelés à réfléchir sur l'importance de notre engagement envers les autres, particulièrement ceux qui souffrent de la faim et d'injustice.

Le CCFD-Terre Solidaire se bat aux côtés des plus vulnérables pour combattre toutes les formes d'injustice, en commençant par celle de la faim. Parce que s'attaquer à la faim est la première étape pour résoudre d'autres injustices telles que l'accès à l'éducation, à la santé, et la lutte contre la pauvreté... Il finance près de 600 projets portés par des organisations locales ou nationales dans 71 pays. Cela représente plus de 3,5 millions de bénéficiaires directs en Asie, en Afrique, en Amérique latine, en Europe de l'Est et au Proche-Orient.^[1]

Par notre offrande, mettons en action l'appel du pape François en cette année de Jubilé :

« Laissons-nous dès aujourd'hui attirer par l'espérance et faisons en sorte qu'elle devienne contagieuse à travers nous. »

(« L'espérance ne déçoit pas » § 25).

Des **livrets spirituels** sont disponibles sur les tables des églises pour vivre personnellement, en famille, en équipe, ce chemin de Carême et de justice. Vous êtes aussi invités à soutenir les partenaires du CCFD-Terre Solidaire, notamment au moment de la **Collecte nationale, le dimanche 6 avril, 5e dimanche de Carême**. Et à tout moment, si vous souhaitez faire un don au CCFD-Terre Solidaire, des enveloppes sont disponibles sur les tables des églises.

Agir ici, Agir là-bas, Agir ensemble !

Pour s'engager contre la faim et pour la justice :

- SEMONS des signes d'espérance : une agriculture pour la paix, dans la résolution des conflits liés à la terre (RDC)
- CREUSONS un sillon vers l'espérance : en reconnaissant et soutenant les peuples de l'océan (Inde)
- FAISONS GERMER des signes d'espérance : par la formation des paysans face à l'agrobusiness afin de développer une agriculture locale et durable (Brésil)
- CONTEMPLONS ce qui advient par l'espérance : le soutien au développement des pratiques agroécologiques et de lutte contre la sécheresse (Maroc)
- RECOLTONS les fruits de l'espérance : pour grandir ensemble en humanité, nous donnons ce que nous pouvons, ce que nous avons, ce que nous sommes.

Rencontres :

Mercredi 5 mars : Mercredi des Cendres / **Dimanche 6 avril** : Collecte nationale 2025

Jeudi 27 mars 18h30, Maison diocésaine Bayonne : Conférence partagée avec notre partenaire du Maroc (FNSA)

Samedi 29 mars 15h Abbaye de Belloc : « Les pauvres, privilégiés de Jésus-Christ. Le pauvre, chemin de rencontre du Christ » avec Jean-Luc Ragonneau, aumônier national du CCFD-Terre Solidaire